

Temas ambientales, económicos y educacionales en agenda:

Los países de la UE y de América Latina deben levantar sus trabas para profundizar la cooperación

El director para las Américas del Servicio Exterior europeo visitó Chile por la cumbre birregional de 2012.

CAROLINA ÁLVAREZ PEÑAFIEL

En medio de la peor crisis económica desde que la Eurozona entró en vigencia hace 12 años y de las tensiones políticas que la situación ha producido entre los estados miembros, la Unión Europea (UE) ve como una oportunidad la relación con los países de Latinoamérica y el Caribe.

"El mejor modo de aprovechar (mutuamente) el potencial de países como Chile, como Brasil, como Argentina, es buscar la forma de quitar el mayor número de obstáculos para extender la cooperación y construir estructuras, marcos comunes, que permitan identificar las nuevas oportunidades apenas surjan", dice a "El Mercurio" Christian Leffler, director para las Américas del Servicio Exterior de la UE.

Esas estructuras incluyen acuerdos como el de Asociación que tiene el bloque con Chile y un pacto similar que negocia el Mercosur y que podría concluirse el próximo año.

Para el diplomático sueco, el acuerdo con Chile es un buen ejemplo del beneficio de levantar obstáculos para la cooperación, y añade que "Los 27" están interesados en avanzar igualmente con Brasil, con el que existe "una relación cercana y dinámica", a nivel bilateral y dentro del Mercosur.

"Por eso hemos establecido una serie de diálogos sobre políticas públicas y esperamos establecer más, en temas ambientales, de empleo, de inclusión social, de educación. Esto nos permite obtener un mejor entendimiento de la



JUAN EDUARDO LÓPEZ

situación de cada uno", indicó.

Leffler admite, no obstante, que "es imposible" tener una receta que sirva a todos los países por igual, debido a las diferencias económicas y de desarrollo, que existen también en la UE. El tema será central en la VII Cumbre entre la UE y los países de Latinoamérica y el Caribe que se realizará en Chile en junio de 2012, y que tendrá un foco en los desafíos económicos de corto y largo plazo.

El diplomático reconoce las diferencias políticas en la región y señala que las preocupaciones sobre la democracia en países como Venezuela, Ecuador y Bolivia son "muy importantes" para la UE.

"No estoy seguro de que el gobierno venezolano tenga esas preocupaciones, podría tenerlas. Tenemos muchas preocupaciones sobre cómo funcionan el gobierno y la estructuras democráticas y representativas. Nos preocupa que las autoridades de Venezuela no parecen estar muy dispuestas a discutir esto, ni con nosotros ni con nadie más", dice.

En cambio, señala el diplomático, hay un diálogo con Ecuador para "conocer mejor su proceso político", mientras que con Bolivia hay un programa de cooperación para el desarrollo social y económico y para fortalecer las estructuras políticas y judiciales.

Pese a la crisis, Leffler dice que la UE "es mucho más que el presupuesto: su desarrollo depende mucho más de nuestros progresos legislativos y de nuestra coordinación de políticas".